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高擶地域 令和２年７月２０日開催 

市民のこえ 所管課等 回答及び対応方針 

① あおり運転の厳罰化や、自転

車保険の加入の義務化など交通ル

ールが目まぐるしく変化していま

す。変更があった際には、ニュー

スなどで報道されているのはよく

耳にしますが、実際どのように変

更されたのかよくわかりません。

運転免許証の更新で、その内容を

はじめて知る方もいると思いま

す。 

変更内容を市報などで周知すれ

ば、交通安全につながると思いま

すがいかがでしょうか。 

 

生活環境課 このたび、６月３０日付の道路

交通法の改正により妨害運転罪

が創設され、あおり運転が厳罰化

されました。また、７月１日には、

山形県の「自転車の安全で適正な

利用の促進に関する条例」により

自転車保険の加入が義務化され

ました。 

市では、これらの情報について

市ホームページや、市報８月１日

号に掲載し、市民の皆様に周知を

図ったところです。また、地域い

きいき講座には、交通安全のメニ

ューも用意していますので、利用

される場合は、生活環境課に御相

談ください。 

② 山形県は戦災が少なかったこ

ともあり、古い街並みが残る貴重

な土地柄で、この高擶地区も黒板

塀や蔵、お屋敷、水路など文化的

な景観と建物が残っている地域だ

と感じています。しかしながら、

高齢化などにより、こういった景

観や街並みが失われてしまうので

はないか心配です。市として、高

擶地区に限らず、景観の保存や活

用についてどのように考えている

か、今後の展望や具体的な取組が

あれば教えてください。 

 

生涯学習課 

都市計画課 

高擶地区は、黒板塀をはじめ、

門や見越しの松という景観が中

世城下町の面影を偲ぶ街並みと

して評価され、県の「未来に伝え

る山形の宝」に登録されていま

す。また、市内では、平成１５年

度から実施された主要地方道山

形天童線の道路改良工事の際に、

一日町や五日町に所在する建築

物や構築物の景観を生かせるよ

う計画を策定し、拡幅後に再構築

された建築物等についても、地元

住民によるまちなみ協定が結ば

れ、建物等の高さや色彩、素材に

ついて基準を設け、官民一体とな

って歴史を感じさせる統一ある

景観をつくりあげてきました。 

地域に残されている歴史的な

建築物等は、地域独自の魅力ある

景観を構成する重要な要素の一
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つと考えています。地域の文化財

は、原則として所有者の管理とな

りますので、所有者等と連携し、

また、これまでの事例のように、

地元の皆様と話し合いながら、一

体となって地域の歴史や文化財

の適切な保全と活用に努めてま

いります。 

③ にれの木団地から高擶小学校

に通じる道路（市道高擶小西通り

線）が拡幅されると昨年度のまち

づくり懇談会で伺いました。工事

がまだ始まっていませんが、どの

ような進捗状況ですか。通学路で

もありますので、安全に通行でき

るよう早期の完成をお願いしま

す。 

建設課 道幅が狭くなっているにれの

木団地南側から約１００メート

ルの区間については、当初、路肩

の拡幅を予定していましたが、地

域の皆様からの声を受け、にれの

木団地側の道路と同様に歩道を

整備する計画としています。 

現在の状況としては、用地買収

が合意に至ったところで、完成は

来年３月を予定しています。 

工事期間中は、工事車両の往来

などにより、地域の皆様に御不便

をおかけしますが、御理解と御協

力をお願いします。 

④ 高擶地区に整備予定のスマー

トインターチェンジについて、ス

マートインターチェンジの建設に

より、農地が失われ新しい施設が

できると思います。景観が損なわ

れたりすることが懸念されます

が、地域内ににぎわいが生まれる

ことは大変楽しみです。どのよう

な進捗状況か教えてください。 

また、周辺地域に、農産物の直

売所や物産館などの建設の計画は

ありますか。要望として、その物

産館の中に農産加工品を試作でき

る加工所や、みんなが使えるテス

建設課 

農林課 

（仮称）天童南スマートインタ

ーチェンジは、県総合交通安全セ

ンターの北側付近への整備を計

画しており、昨年９月に国による

準備段階調査箇所に採択されま

した。その後、国や県及びネクス

コ東日本などの関係機関と設置

準備や検討を行う準備会を４回

開催し計画の熟度を高め、今年度

中の新規事業化に向け取り組ん

でいます。 

完成時期については、現在、実

施計画書を関係機関と調整して

いるところですので、公表できる
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トキッチンの整備をお願いできな

いでしょうか。市内には農業セン

ター、福祉センターなどの調理施

設を備えた施設がたくさんありま

すが、許認可が取れる調理室で作

れば、産直などで販売もできます。

６次産業化に向けた施設を長期的

に考えていただければと思いま

す。 

段階になりましたら市報などに

より、皆様にお知らせしたいと思

います。 

周辺地域の利活用については、

現在は全くの白紙であり、スマー

トインターチェンジの建設が正

式決定した後に、その周辺がどの

様な活用がふさわしいか検討し

ていきたいと考えています。 

スマートインターチェンジが

できれば、利便性が高まり、周辺

では様々な土地利用が期待でき

ます。農地としての規制もありま

すが、地域の皆様の御意見をいた

だきながら、土地利用を考えてい

きたいと思います。 

⑤ 高擶駅西側では、周辺道路に

立てられたのぼり旗が燃やされる

事案が発生しました。また、ごみ

のポイ捨ても多く、近隣住民は困

っています。今後は、公園整備の

計画もあり、地元住民以外の方が

多く通行することも考えられま

す。地元住民が安全で安心して暮

らせるよう、また犯罪を防ぐため

にも、防犯カメラ設置の検討をお

願いします。 

 

生活環境課 市では、警察や防犯協会をはじ

めとする関係者の皆様と協力し

ながら、今後一層パトロールを強

化してまいります。ぜひ地域の皆

様からも見守りいただきながら、

防犯対策を図ってまいりたいと

思いますので、よろしくお願いし

ます。 

なお、防犯カメラの新規設置に

ついては、警察などの関係機関と

相談し優先度等を勘案しながら、

設置を進めているところです。 

⑥ 新型コロナウイルスへの感染

が心配される中で、自然災害が発

生した場合、市ではどのような行

動指針を示していますか。 

危機管理室 新型コロナウイルス感染症が

拡大する中で、自然災害が発生し

た場合には、避難所の密集、密接、

密閉が重なる３密の回避が重要

な課題となります。市では、分散

避難として、安全な場所での車中

泊や、知人や親せき等への避難を

考えており、これまで市報や折込
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みチラシ等により、自然災害時の

避難のあり方について周知して

います。 

また、７月３日には、これから

の避難所運営等について天童市

自主防災会連絡会長に説明を行

い、また８月６日には、市スポー

ツセンターにおいて高擶・成生・

蔵増・寺津・長岡地区自主防災会

に新型コロナウイルス感染症を

踏まえた避難所訓練を開催して

おります。災害発生時には協同し

て対応していきたいと思います

ので、御協力をお願いします。 

なお、各家庭においても、避難

方法等について打合せいただく

など、事前の準備をお願いしま

す。 

 


